

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: 29 (1983)

Heft: 12

Artikel: Espoirs suisses pour Sarajevo

Autor: Renggli, Sepp

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-848570>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Espoirs suisses pour Sarajevo

Les Jeux olympiques d'hiver auront lieu pour la première fois en Europe orientale. C'est la ville yougoslave de Sarajevo qui a été choisie. Située au centre du pays, capitale de la Bosnie-Herzégovine, Sarajevo se trouve à une altitude de 535 m; avec un demi-million d'habitants, elle est la quatrième ville de Yougoslavie. Toutes les compétitions pourront être organisées dans un rayon de 30 km; certains expriment néanmoins quelques craintes pour le bon déroulement des manifestations. La chaîne des Minarettes constitue certes un joli cadre, mais les sportifs préféreraient quelques garanties supplémentaires au niveau de l'enneigement ou de l'organisation des transports...

La délégation suisse comprendra une cinquantaine de sélectionnés. Faute de résultats probants, lugeurs, hockeyeurs, patineurs de vitesse, spécialistes du biathlon resteront cette fois-ci à la maison; skieurs et bobeurs seront donc seuls du voyage, peut-être accompagnés de l'un ou l'autre patineur(se) artistique.

Les espoirs de médaille sont fort limités au saut à skis, à moins qu'on assiste enfin au réveil du petit Oberlandais Hansjörg Sumi qui a fait partie de l'élite mondiale de la spécialité. Ces deux dernières années, ses prestations ont toutefois été assez modestes.

Chez les fondeurs, nos atouts se comptent par trois. L'Engadine nous vaut un trio féminin de qualité. Si la chance leur sourit, Evy Kratzer de Saint-Moritz et les soeurs Cornelia et Karin Thomas de Pontresina peuvent très bien se placer entre le dixième et le vingtième rang. Il en va de même chez les messieurs où d'excellentes performances ont été réalisées la saison passée par Andy Grünenfelder (Domat/Ems), Giachem

Guidon (Saint-Moritz) et Konrad Hallenbarter (Obergoms), ce dernier ayant même remporté le 8 mars dernier la Wasa, longue de 86 km; jusqu'ici, aucun Suisse ne figurait au palmarès de cette prestigieuse course suédoise. L'étoile de nos skieurs alpins devrait être encore plus brillante du

les espoirs placés en elles. Se réservent-elles pour Sarajevo?

L'équipe masculine est plus équilibrée que celle des dames. L'hiver passé, elle a battu en brèche la suprématie autrichienne et elle présente de nombreux favoris. Quelques noms au choix: Conratin Cathomen, Peter Müller, Franz Heinzer, Bruno Kernen, Toni Bürgler, Urs Räber, Pirmin Zurbriggen, Peter Lüscher, Max Julen, Jacques Lüthi, Hans Pieren, Joël Gaspoz. La tâche du sélectionneur sera fort délicate, car à Bjelasnica, pour chaque discipline, le nombre des skieurs sera limité à quatre par pays.

Nos bobeurs seront confrontés au même problème: l'embarras du choix! Avec les pilotes Ekkehard Fasser (champion d'Europe et du monde 1983, en bob à quatre), Ralph Pichler (champion du monde en bob à deux), Erich Schärer (champion olympique), Silvio Giobellina (ex-champion du monde) et Hans Hiltbrand, la Suisse dispose de cinq vainqueurs potentiels pour... deux courses! Les épreuves internes de sélection risquent d'être encore plus difficiles que les deux concours de Sarajevo. Il n'y aura là-bas qu'un seul véritable adversaire. Mais de poids: la RDA.

Le peuple suisse espère que l'un ou l'autre de ces sportifs montera sur la plus haute marche du podium olympique et nous vaudra d'entendre notre hymne national. Nous ne le devrons certainement pas à nos hockeyeurs qui resteront à la maison et disputeront leur championnat national pendant les Jeux d'hiver. Ni non plus à nos patineurs artistiques: Denise Biellmann appartient malheureusement déjà au passé...

Sepp Renggli



Erika Hess.

7 au 19 février 1984. La délégation suisse comprend en effet plusieurs médaillés en puissance et parmi ceux-ci - ladies first - en particulier l'Obwaldienne Erika Hess! La triple championne du monde est une valeur sûre dans les disciplines techniques. Ses camarades de l'équipe féminine ne disposent pas des mêmes atouts. Doris de Agostini manquera à l'appel, car elle a décidé de quitter le «cirque blanc» après sa nouvelle victoire en coupe du monde de descente. Sa place sera-t-elle prise par une autre Tessinoise, Michaela Figini, d'Airolo, qui n'est âgée que de 17 ans? Ou par la blonde Schaffhousoise Ariane Ehrat? N'oublions pas non plus la skieuse du Toggenbourg, Maria Walliser. Quant à Zoe Haas et à Monica Hess, la cousine d'Erika, elles n'ont pas encore confirmé